

haStec

Laboratoire européen
d'histoire et anthropologie
des savoirs, des techniques
et des croyances



École Pratique
des Hautes Études

Service de la Recherche
Coordination du LabEx Hastec

*Le LabEx Hastec vous présente ses vœux les meilleurs
et les plus chaleureux pour l'année 2016*



Le baquet de Mesmer. Détail d'un dessin de Claude-Louis Desrais représentant le baquet installé en 1784 à la Société de l'harmonie universelle dans les salons de l'Hôtel de Coigny, rue Coq-Héron.

Mesmer prétend guérir les malades par le magnétisme animal. Les malades sont rassemblés autour du baquet qui contient le fluide magnétique. Mesmer, à droite, utilise une baguette pour transmettre son propre fluide.

www.harmonia-universalis.fr